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(本篇译稿为黄谦善神父主日讲道，若内容有不一致的情况，一概以英文原稿

为准。） 

第一篇读经如此开始： 「有从犹太下来的几个人教训弟兄们说：『若是你们

不按梅瑟的惯例行割损，不能得救。』」(宗15：1)。一千多年来，犹太人一直

被教导割损是必要的，现在他们中的一些人成为了基督徒，对于他们是否仍

然需要行割损有过激烈的辩论。 

要了解这对选择追随耶稣的犹太人来说有多重要，我们必须问问自己，是否

曾有过一种观点或者做法，我们认为是生活所必需的，而耶稣改变了我们的

想法。 

对于今天追随耶稣的许多天主教徒来说，这种情况发生在性方面：我们一辈

都被教导过这些事，关于离婚、避孕、体外受精等，但现在耶稣传授了一些

不同的东西。我之所以提出性行为这个话题，是因为下周我们要开始一系列

关于身体神学的讲道。 

但是，今天，我将以我们与天主教会的关系来结束我们上一轮关于「关系」

的讲道，重点是：与耶稣的关系就是与祂的教会的关系 

第一篇读经继续说：「在保祿和巴尔纳伯同他们起了不少的争执和辩论；大

家就指定保祿和巴尔纳伯，与他们中的几个人，上耶路撒冷去见宗徒和长

老，讨论这个问题。」(宗15：2) 这件事是如此重要，以至于圣保祿在其他地

方写道，若你们还愿意受割损，基督对你们 就没有什么益处。(迦5：2)。因

此，如果我们与其他基督徒就离婚、避孕、体外受精的道德问题展开辩论，

这场辩论可能会变得非常激烈，因为这些事情会影响我们的生活。那么，我



2 

们如何解决这场辩论呢？ 

经文说圣保祿和圣巴尔纳伯拜访了耶路撒冷的基督教领袖，圣伯多禄在那里

发表了讲话，又发表了两次演讲，然后做出了共同的决定。这些首领打发两

个使者，带着一封信回到人们那里，信中概述了他们的决定：「因为圣神和

我们决定，不再加给你们重担，除了这项重要的事；即戒食祭邪神之物，血

和窒死之物，并戒避奸淫；若你们戒了这一切，那就好了。」(宗15：28-29)。 

你明白这一点吗？这对圣神和我们来说都是美好的。他们在为圣神说话，为

天主说话。我们谁也不敢这样说，因为我们不能做出那样的道德决心。但使

徒们，在非常严格的条件下，可以为天主说话，认识到什么是道德的，什么

是不道德的。 

在圣玛竇福音中，耶稣对圣伯多禄说：「我再给你说：“『你是伯多禄（磐

石），在这磐石上，我要建立我的教会…。凡你在地上所束缚的，在天上也要

被束缚；凡你在地上所释放的，在天上也要被释放。』」“(玛16：18-19)。这是

耶稣用祂的权柄任命伯多禄为掌管者。 

这就是为什么天主教徒相信，当教宗和主教以权威和正式的方式传授道德和

属灵原则(而不仅仅是接受采访，分享他们的观点)时，他们是以耶稣的名义

进行教导的。 

这样想一想：当早期基督徒有新的问题要解决时，他们没有查阅《新约圣

经》，因为它根本不存在。而且，一旦它真存在，它根本没有回答所有的问

题。它不能回答有关克隆 （cloning 复制）的问题，因为它不知道克隆。如果

我们走新教徒的路线，没有终极权威，每个人都以自己的方式解释圣经，那
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么我们都是分裂的。如果我们每个人都必须自己研究关于克隆的道德问题、

干细胞研究、正义战争理论等等，我们中没有人能完全了解耶稣的教义，因

为这太难了，也没有确定性。 

这就是为什么耶稣今天说：「但那护慰者，就是父因我的名所要派遣来的圣

神，他必要教训你们一切，也要使你们想起，我对你们所说的一切。。」(若

14：26)。“「教训你们一切」是什么意思？显然，当我们需要微积分考试时，

他不会教我们微积分。但当基督徒有一个问题是如何去爱时，圣神就会通过

教宗和主教来教导。 

24岁的时候，我和其他神学院学生共进午餐，他们对我说，不纯洁的想法是

一种大罪。我当时很震惊。你是说我会因为故意产生不纯洁的想法而下地

狱？他们说：「是啊，你不知道吗？」不是的。我知道这是不对的，但我不

知道是如此严重的错。 

所以我去找奥布莱恩蒙席（Msgr. O’Brien ），问他这是不是真的，他说：「是

的，你不知道吗？」「为什么？嗯，当我们看耶稣的话语时，「你们一向听说

过：『不可奸淫！』我却对你们说：，凡注视妇女人，有意贪恋她的，他已经

心里奸淫了她。」(玛5：27-28)，我们就知道他所说的是何等严重了。耶稣说

性对人类来说是如此神圣的恩赐，以至于在你心中刻意贪恋某个人就是切断

了自己与天主的关系。这是有道理的，从此，我开始非常小心地保护我的思

想。但是耶稣先给了我答案，然后才加以解释。教会为我指明了正确的方

向，这样我就会安全，因为如果我必须自己找出这条路，我就会迷路。 

有没有人听说过 A&E系列纪录片《花花公子的秘密》，这部12集的纪录片讲
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述了休·赫夫纳（Hugh Hefner） 的故事，他创办了《花花公子》杂志，并在我

们的文化中推广色情内容。「他为自己的行为辩护，认为这是击败卫理公会

（Methodist ）教徒父母和整个美国文化的宗教『镇压』的方法，目的是用完

全的自由取而代之。但这部纪录片的每一集都显示出赫夫纳的自我满足王国

变得多么扭曲，如内部人士讨论的，许多人的生活被过量吸毒、自杀、性剥

削和摧毁了。」(https://www.catholicworldreport.com/2022/05/10/ae-series-exposes-the-

black-soul-of-the-devil-named-hugh-hefner/)。我们谈论的是一个男人，他几十年来

虐待女性，把她们困在自己的豪宅里，召妓，用色情作品摧毁世界。被他性

侵的许多女性都把他描述为邪恶和魔鬼。然而，他得到了好莱坞和媒体的赞

扬和支持。如果媒体真的关心社会、妇女和儿童，他们几十年前就会将他曝

光了。 

我的观点是：教会从一开始就一直在与色情作斗争，虽然有一些基督教文化

变得极端，过于保守和专制，但教会在打击色情方面仍然是正确的。社会必

须以艰辛的方式吸取教训。现在赫夫纳去世了，媒体制作这部电视制所就好

像他们已学到了什么。 

诚然，教会有一些犯罪的主教，但这并不能改变这样一个事实，即当他们以

权威教导信仰和道德时，圣神会引导他们不犯错误。 

事实上，一些主教犯罪的事实证明圣神是他们官方教义的幕后主导者。因

为，真正的奇迹是，即使他们犯了罪, 所有这些犯罪的主教从来没有改变过

耶稣的教义。 

我们需要记住，就像教会传递基督的教导一样，她也传递了祂的慈悲。这里

没有一个人因为看过色情作品而成为坏人。我们中的许多人从来不知道这是
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错误的，也不知道它是多么罪大恶极；许多人在我们小时候，在我们无知和

无法捍卫自己的情况下开始的。我们许多人都不喜欢这样，即使当我们这么

做的时候。如果你心里感到悲伤，那就是天主对你的爱和你对天主的爱。天

主的慈悲比你的淫欲更大。心灵的纯洁不是关于过去，而是关于现在和未

来。通过耶稣的恩典，许多人获得了自由。下周，我将给你一份名单，列出

许多性生活不佳但仍然成为圣人！ 

我今天想向你们建议的是，我们重申我们对教会的承诺。具体地说，我建议

你向耶稣承诺，你永远不会离开天主教会。 

媒体每年都会揭露等级（hierarchy）制度的缺陷，如果是公平的，那就是好

的。但在大多数情况下，他们会夸大事实。所以，当他们说，「为什么你还

是天主教徒？」我回答说：「尽管她有缺陷，但她仍然是耶稣的奥体，仍然

承载着好消息，仍然为我指明了正确的方向。」 

我们这里的一位姐妹，当她听说耶稣关于离婚的教义时，她受到了极大的伤

害，她想知道自己是否被逐出了教会，她不知所措，给我写信说她可能会离

开教会。我试着解释耶稣的教导，但没有回应。好消息是，几周后，她回来

了。她对耶稣的爱意味着---即使是在困难的时候, 她会顺从祂。因此，她与教

会保持密切关系，我们能够帮助她。她知道与耶稣的关系就是与祂的教会的

关系。 


